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НАЦПРОЕКТ: СЕЛО НОВОСТИ

Обращаясь к гостям и
участникам выставки,
Зубков высоко оценил
роль сельского хозяй�
ства в экономике
страны. Он также от�
метил, что, несмот�
ря на тяжёлые по�
годные условия,
сельхозтоваропро�
изводители полнос�
тью обеспечили
нашу страну продо�
вольствием.

� Мы не оставили
аграриев один на один с их про�
блемами. Правительство Рос�
сийской Федерации выделило
наиболее пострадавшим от за�
сухи регионам 20 млрд. рублей,
ещё 15 млрд. планируется на�
править в ноябре текущего
года. Однако мы будем внима�
тельно следить за тем, чтобы
федеральная помощь дошла до
адресата, � подчеркнул первый
заместитель председателя
Правительства России. Также
Виктор Зубков сообщил, что в
ближайшие планы федерально�
го правительства входит
строительство больниц,
школ, учреждений культу�
ры и жилья в сельской ме�
стности, однако сразу
оговорился, что поддер�
жаны будут только наибо�
лее перспективные про�
екты регионов.

На выставке были
представлены экспози�
ции Тюменской, Сверд�
ловской, Курганской и Че�

Интервенционный фонд
– не «распечатывать»
Первый вице�премьер РФ Виктор Зубков, полномочный представитель
Президента РФ в УрФО Николай Винниченко и главы регионов
Уральского федерального округа приняли участие в межрегиональной
агропромышленной выставке в заседании Совета по реализации
приоритетных национальных проектов в Кургане.

лябинской областей,
Ханты�Мансийско�

го и Ямало�Ненец�
кого автономных
округов. Офици�

альную делегацию
Южного Урала воз�

главил губернатор
Михаил Юревич. От�
метим, сельское хо�
зяйство Челябинской
области по размерам
самое «крупное» в

УрФО. По птице�
водству, животно�

водству оно может быть со�
поставимо с Тюменской об�
ластью, по растениевод�
ству – с Курганской. Как со�
общил Михаил Валериевич,
в настоящее время обсуж�
дается вариант, при кото�
ром птицеводство в целом
перестанет быть приорите�
том в дальнейшем разви�
тии агропромышленного
комплекса региона. Причи�
ной этого называется зна�
чительное число уже возвё�
денных птицефабрик. При

этом, подчеркнул Юревич, в
Челябинской области в бли�
жайшее время будут постро�
ены ещё две крупные птице�
фабрики – в тех территориях,
где пока ощущается дефицит
мяса птицы.

Во время обсуждения с
губернаторами ситуации в
сельском хозяйстве Михаил
Юревич затронул проблему,
связанную с земельными па�
ями: когда земля, не исполь�
зующаяся три года, переда�
ётся в собственность мест�
ного поселения или района.
Зачастую участок в течение
этого срока не используется,
затем перепродаётся, и у но�
вого владельца снова есть
три года. В результате поля
зарастают лесом и земля
становится непригодной для
сельхозобработки. Глава ре�
гиона отметил, что намерен
поднимать эту проблему на
всех уровнях и добиться её
решения.

В частности, на заседании
Совета по реализации при�

оритетных национальных
проектов при полномочном
представителе Президента
РФ в УрФО губернатор Миха�
ил Юревич доложил:

«За последние пять лет
агропромышленный комп�
лекс Челябинской области
совершил серьёзный про�
рыв. Меры государственной
поддержки, участие инвесто�
ров позволили вдвое увели�
чить объёмы производства
(до 68 млрд. рублей в 2009
году). Область практически
полностью обеспечивает
себя основными продуктами
питания, активно торгует с
другими регионами и зарубе�
жьем.

В растениеводстве упор
сделан на внедрение ресур�
сосберегающих технологий.
В оборот возвращено свыше
320 тыс. га пашни. Сейчас её
общая площадь составляет
без малого 2,5 млн. га. Пла�
нируем в 2011 году увеличить
её на 45 тыс.га.

Правительством области
приобретено и передано в
пользование хозяйствам по�
чти 9 тыс. единиц сельхозтех�
ники и оборудования на сум�
му 3,2 млрд. рублей.
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Наша стратегия
На IX общероссийском форуме «Стратегическое пла�

нирование в регионах и городах России» подведены ито�
ги Общероссийского Конкурса региональных стратегий
и программ социально�экономического развития среди
субъектов РФ в 2010 году «Регионы России: от кризиса к
развитию». Стратегия Челябинской области не осталась
без внимания членов жюри конкурса.

Организаторами Форума являются: Государственная Дума
РФ, министерства финансов, регионального развития, эко�
номического развития РФ, правительство Санкт�Петербурга,
Центр стратегических разработок, МЦСЭИ «Леонтьевский
центр». К участию в Форуме были приглашены представите�
ли федеральных и региональных властей, местного самоуп�
равления, бизнес�сообщества, инфраструктурных компаний,
эксперты.

18 октября объявлены результаты данного Конкурса. В
этом году к участию конкурсной комиссией было допущено
33 российских региона. Особое внимание жюри уделяло тем
действиям органов власти регионального уровня, которые
закладывали основу для формирования посткризисной эко�
номики.

Стратегия социально�экономического развития Челябин�
ской области до 2020 года была отмечена дипломом II�ой сте�
пени в номинации «За стимулирование инновационной дея�
тельности».

Предложена кандидатура
нового сенатора

На пост сенатора от Южного Урала единороссами был
выдвинут Константин Валерьевич Цыбко, координатор
экологических проектов партии «Единая Россия». Реше�
ние принято региональным отделением партии  « Единая
Россия», а затем утверждено на первом заседании За�
конодательного Собрания 5�го созыва — 22 октября.

По мнению председателя Заксобра�
ния, лидера фракции «Единая Россия»
Владимира Мякуша, Константин Цыбко
вполне достоин оказанного ему доверия
партии. 10 октября он одержал убеди�
тельную победу за мандат депутата Зак�
собрания по Озёрскому избирательно�
му округу, причём, победил с большим
преимуществом. А ведь ещё недавно
озёрские единороссы были в оппозиции,
и в городском совете всем заправляли
представители «Справедливой России».

� У Константина Валерьевича хоро�
шее образование и солидный опыт, — отметил Владимир Вик�
торович. — А его победа на выборах говорит о большом авто�
ритете в округе и доверии населения. Думаю, он достоин
представлять нашу область в Совете Федерации и будет ак�
тивно решать многие актуальные для области вопросы.
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Зафиксирован рост
Министерство экономического развития Челябинс�

кой области подвело итоги работы промышленных пред�
приятий Южного Урала. За 9 месяцев текущего года по
сравнению с аналогичным периодом прошлого года ин�
декс производства по основным видам деятельности
увеличился на 13%.

В добыче полезных ископаемых индекс производства со�
ставил 117%. Так, объёмы производства увеличили Новокао�
линовый и Вишневогорский горнообогатительные комбина�
ты, Бакальское и Тургоякское рудоуправления.

Выпуск продукции по обрабатывающим производствам на
Южном Урале составил 113,5% к аналогичному периоду про�
шлого года. Увеличены объёмы производства на Златоустов�
ском метзаводе, на ЗАО «Челябинские строительно�дорож�
ные машины», Уфалейникеле, Челябинском цинковом заво�
де, автомобильном заводе «Урал». Положительная динамика
наблюдается и на ЧТПЗ, ММК, Челябинском меткомбинате,
ММК�Метизе, ЧЭМК, Ашинском метзаводе и на обувной фир�
ме «Юничел».

В производстве и распределении электроэнергии, газа и
воды индекс составил 106,9%. В частности, более чем на 90%
он вырос в Златоусте, на 64% – в Верхнем Уфалее, на 54% – в
Чебаркуле. В Миассе рост составил 36,5%, в Магнитогорске
– почти 20%, в Челябинске – чуть более 13%. В Троицком му�
ниципальном районе производство и распределение элект�
роэнергии, газа и воды увеличилось в 2 раза, в Карталинском
– почти на 60%, в Саткинском – на 43%, в Катав�Ивановском –
на 40%, Кусинском – на 30%.

Спикера переписали
С 14 по 25 октября 2010 года в России прошла пере�

пись населения. Всенародное мероприятие не обошло
стороной и руководителей Челябинской области. Учас�
тие в переписи принял и председатель Законодательно�
го Собрания Владимир Мякуш.

Специалисту Фе�
деральной службы
Управления статис�
тики по Челябинской
области Людмиле
Жуковой Владимир
Мякуш сообщил все
необходимые сведе�
ния. А она уточнила,
что с 26 октября ещё

несколько дней будут проходить «контрольные» визиты пере�
писчиков, так что шанс сообщить о себе данные, если по ка�
кой�то причине вы не успели этого сделать, ещё предоста�
вится.

В комментарии «Парламентской неделе» спикер Заксоб�
рания ещё раз подчеркнул важность участия в переписи на�
селения:

� Всероссийская перепись населения — это очень важное
государственное мероприятие в жизни нашей страны. По её
итогам будет планироваться дальнейшее социально�эконо�
мическое развитие как Южного Урала, так и всей Российской
Федерации. Для этого нужно знать объективную обстановку:
число жителей, их возраст, социальный статус, уровень об�
разования, наличие работы, национальный состав. Мы долж�
ны знать � кто мы, сколько нас, чтобы грамотно распорядить�
ся своим будущим. Я думаю, что люди, занимающиеся пере�
писью населения, делают наиважнейшее дело. Хочу сказать
им большое спасибо! Сегодня я, как и многие наши гражда�
не, тоже выполнил свой долг перед страной, сообщив о себе
объективные данные.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Цены отМАНИторят
Распоряжением губернатора Михаила Юревича со�

здана рабочая группа, призванная в постоянном режи�
ме отслеживать динамику роста цен и срочно реагиро�
вать на внезапные и недобросовестные повышения.

Представители рабочей группы будут осуществлять еже�
недельный мониторинг социально�значимых продоволь�
ственных товаров на территории всей области. В центре вни�
мания следующие продукты: хлеб ржано�пшеничный (за 1 кг),
мука, молоко (2,5% жирности в плёночной упаковке), мясо
говядины на кости, свинина на кости, куры, гречка и рафини�
рованное растительное масло. В частности, минсельхоз бу�
дет отслеживать отпускные цены производителей. Министер�
ство экономического развития области, в свою очередь, бу�
дет осуществлять мониторинг минимальных и максимальных
розничных цен на эту продукцию в разрезе муниципальных
образований.

Согласно Федеральному закону №381 «О государственном
регулировании торговой деятельности в РФ», если цена на
продовольственные товары первой необходимости в течение
30 дней повысилась на 30 и более процентов, то Правитель�
ство Российской Федерации имеет право устанавливать в
любом субъекте РФ свою цену на товары, которая будет дер�
жаться 90 календарных дней.

По традиции первое заседа�
ние Заксобрания открывает
старший по возрасту депутат. И
вот уже в третий раз эту функцию
исполняет 76�летний депутат Бо�
рис Мурашкин. Именно он дал
старт новой парламентской пя�
тилетке, предоставил слово гу�
бернатору Михаилу Юревичу.

Михаил Валериевич поздра�
вил народных избранников с ус�
пехом и напомнил об ответствен�
ности, которая пришла вместе с
победой на выборах. Призвал к
выработке взвешенных решений
на благо региона и его жителей.

� Хотя я являюсь активным
членом «Единой России», как гу�
бернатор с уважением отношусь
и к выбору тех земляков, которые
проголосовали за другие партии.

Михаил Юревич: «Основная задача депутатов
– отстаивать интересы населения»
Число «22» становится знаковым для власти Челябинской области.
Вспомним, что именно 22 апреля принял губернаторские полномочия,
поддержанный депутатами Законодательного Собрания четвёртого
созыва, Михаил Юревич. Об этом он сам напомнил вновь избранным
депутатам регионального парламента пятого созыва, собравшимся на
своё первое заседание 22 октября.

Это значит, что с ними эти
люди связывают решение
тех проблем, на которые
раньше, возможно, не обра�
щали должного внимания. Я
рассчитываю на конструк�
тивную работу над выработ�
кой нужных людям решений,
� заявил Юревич.

Он чётко обозначил ос�
новную задачу, стоящую в
настоящее время перед де�
путатами – отстаивать инте�
ресы населения.

� Безусловно, задач мно�
го, � констатировал глава ре�
гиона.� Но основная – доби�
ваться повышения уровня
жизни южноуральцев. Есть
множество путей достиже�
ния этой цели, в первую оче�

редь, депутаты должны плот�
нее работать с населением в
своих округах, идти на откры�
тый прямой диалог с избирате�
лями и помогать решать все
проблемы.

Символично, что именно на
первом заседании Михаил
Юревич вручил председателю
Заксобрания (теперь уже —
двух созывов) Владимиру Мя�
кушу знак «Почётного гражда�
нина Челябинской области», а
тот, получая его, поклялся:
«Служу России и избирателям
Челябинской области!».

Впрочем, это всё празд�
нично�торжественные мероп�
риятия, которые затем пере�
шли в деловое русло. Депута�
ты взялись за конкретную ра�

боту, за решение организаци�
онных вопросов. В первую оче�
редь, путём тайного голосова�
ния, был определён лидер де�
путатского корпуса Южного
Урала. Как мы уже намекнули
выше, им стал Владимир Вик�
торович Мякуш. Других канди�
датур и не предлагалось.

Кстати, накануне заседа�
ния Заксобрания вновь из�
бранные депутаты заранее
провели заседания своих
фракций. Самая крупная фрак�
ция � «Единая Россия», насчи�
тывающая 49 «штыков», назва�
ла своим лидером Владимира
Мякуша. Фракция КПРФ (4 че�
ловека) — избрала руководи�
телем фракции Светлану По�
клоннову. Фракция «Справед�
ливая Россия» (4 человека)
также отдала предпочтение
женщине, назвав своим руко�
водителем Людмилу Зыкович.
И фракция ЛДПР (3 человека)
сохранила лидером Олега Го�
ликова, успешно возглавляв�

шего её в прошлом созыве.
В структуре Заксобрания –

изменение. Комитет по соци�
альной политике и комитет по
молодёжной политике, культу�
ре и спорту объединились в
один. Новообразование назва�
но комитетом по социальной и
молодёжной политике, культу�
ре и спорту.

Путём тайного голосования
были избраны заместители
председателя Заксобрания.
Первым заместителем стал
Юрий Карликанов, а кроме того
на ответственные посты выбра�
ли Семёна Мительмана, Влади�
мира Ильиных, Дмитрия Меш�
кова и Александра Журавлёва.

Много говорилось об из�
менениях в законодательстве,
согласно которым депутатс�
кий корпус будет исполнять
свои обязанности на освобож�
дённой основе. Однако, по
словам Владимира Мякуша,
мера носит рекомендатель�
ный характер и касается толь�
ко вице�спикеров и глав коми�
тетов. Кроме того, он заметил,
что в этом созыве будут пред�
приняты меры по повышению
эффективности работы депу�
татов: каждый из них обязан
участвовать в работе какого�
либо комитета и аккуратно по�
сещать заседания.
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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙНАЦПРОЕКТ: СЕЛО

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

� Почему на международном уровне
признают роль сельской женщины, а у
нас в Челябинской области заслуги се�
лянок как�то замалчиваются, – так нача�
ла она свою речь. – Вы знаете, что село
у нас держится во многом благодаря
женщинам. Я как член женсовета с мно�
голетним стажем могу героический ро�
ман написать о своих современницах.
Пусть хотя бы то немногое, что мы мо�
жем дать – общественное признание –
станет им наградой.

Инициативу областного Совета жен�
щин поддержали Ассоциация фермерс�
ких хозяйств, Министерство сельского
хозяйства Челябинской области. С это�
го памятного заседания и появился в
календаре Челябинской области новый
праздник – День сельской женщины.

Следуя доброй традиции, 29 октяб�
ря 2010 года в Челябинске вновь состо�
ится Форум сельских женщин, на кото�
ром будут награждены лучшие предста�
вительницы этого многочисленного со�
общества. В число награждённых войдёт
и Галина Михайловна Шихалева – пред�
седатель Совета женщин Сосновского
района, член Президиума областного
Совета женщин и, – председатель Со�
брания депутатов Сосновского района.
Ей также предстоит получить заслужен�
ную награду – Почётную грамоту Мини�
стерства сельского хозяйства.

«Заслуженная награда» – в нашем
случае это не стандартный фразеоло�
гизм, это истинное признание заслуг.
Спросите любого жителя Сосновского
района, вряд ли найдётся кто�то, кто не
слышал о Галине Михайловне Шихале�
вой, а многие обращались к ней со сво�
ими проблемами. Вникать во все вопро�
сы жизни района от председателя Сове�
та женщин требует её главный статус –
председателя Собрания депутатов рай�
она. В марте 2010�го года избиратели
второй раз доверили ей депутатский
мандат, а коллеги�депутаты вновь под�
твердили её признанное лидерство.
Второй срок Галина Шихалева возглав�
ляет представительную власть района.

Выборная кампания марта 2010�го
года стала отличным тестом: своему

Родиться женщиной в России
Решение об учреждении Всемирного дня сельских женщин
было принято на сессии ООН в 2007 году. А в южноуральском
регионе этот день стал отмечаться по предложению областного
женского совета с 2008 года. Три года назад на очередном
заседании женсовета этот вопрос был поднят председателем
Сосновской организации � Галиной Шихалевой.

прежнему представителю в Собрании, Г.
М. Шихалевой, отдали голоса 89% изби�
рателей её округа.

На вопрос, что она сделала для сво�
их избирателей, чтобы получить такую
высокую оценку, Галина Михайловна не
сразу находит, что ответить.

� Не думаю, что как депутат я могла
щедрой рукой одаривать конкретных
людей, в моём распоряжении практи�
чески нет материальных ресурсов: толь�
ко небольшой депутатский фонд и, по�
жалуй, семейный бюджет. Не думаю, что
работу депутата наши жители оценива�
ют по количеству подарков. В предвы�
борную компанию чего только не разда�
ют направо и налево, но на результат это
практически не влияет. На мой взгляд,
люди так устроены, что легко забывают
подаренные материальные блага. Зато
хорошо помнят тех, кто общается с
ними, вместе радуется, приходит на по�
мощь в трудную минуту, вместе решает
сложные житейские вопросы. И это не
голословное утверждение. Как�то на
встрече с избирателями одна женщина
сказала: «Я знаю, что если у меня есть
проблема, я пойду к Галине Михайлов�
не. И уверена, что она будет заниматься
моим вопросом, пока не решит. И пото�
му я буду избирать Галину Шихалеву».

� Вот такое доверие, такие ожидания
ко многому обязывают, – заключает Га�
лина Михайловна.

Всей своей работой она оправдыва�
ет это доверие. Задача не из лёгких. Де�
путаты Районного Собрания должны
уметь работать в любых предложенных
обстоятельствах. Искать и находить кон�
такт с исполнительной властью, обще�
ственными организациями и предпри�
нимательскими структурами. При этом
строго соблюдать баланс интересов
всех 16�ти сельских поселений, почти
80�ти населённых пунктов. Впрочем, ос�
трота последнего вопроса несколько
снизилась: в районе сформирован гра�
фик капитальных ремонтов, благоуст�
ройства и других масштабных работ. По�
этому у депутатов как представителей
территорий нет необходимости тащить
одеяло на себя. Посвященные во все

тонкости проектной
документации, планов
и финансирования,
наши народные из�
бранники знают, когда
наступит очередь каж�
дого объекта.

Кроме того, в Со�
сновском районе со�
здан оптимальный ин�
струмент согласования
интересов – Ассамб�
лея депутатов района.
Таким высоким шти�
лем именуется собра�
ние депутатов всех
уровней, – от сельских
поселений до район�
ного Собрания, а также
всех представителей
исполнительной влас�
ти. Проходит эта Ас�
самблея дважды в год,
и многие вопросы планирования подни�
маются именно на ней.

Большим плюсом в работе районно�
го Собрания Галина Михайловна счита�
ет и конструктивное сотрудничество с
главой района. Ей это известно, пожа�
луй, в два раза лучше, чем кому�либо
ещё: Галина Шихалева работает с главой
в двух ипостасях: и как председатель
районного совета депутатов, и как пред�
седатель женсовета.

� Женсовет даёт прекрасную, ни с
чем несравнимую возможность обрат�
ной связи, – считает Галина Михайлов�
на, – Я постоянно встречаюсь с членами
женских и семейных клубов, отслежи�
ваю, как наши решения сказываются на
жизни селян, принимают их люди или
нет. Порой приходится вносить коррек�
тировки.

В Сосновском районе не стоит воп�
рос противостояния между исполни�
тельной и представительной властью.
Вопрос «Кто главнее?» в Сосновском
районе решается однозначно: главный в
районе – его житель, сосновец. В его
интересах принимаются все решения, в
его интересах работает власть.

 – Вот только возможностей у власти
меньше, чем хотелось бы, – считает Га�
лина Михайловна.

� К сожалению, не все полномочия
района подкреплены финансами. Как
совершенно верно заметил губерна�
тор Михаил Юревич, муниципальные
районы не способны нести расходы по

содержанию дорог,
утилизации ТБО. Для
этого у нас недоста�
точно средств. Со�
сновскому району, ко�
нечно, грех жаловать�
ся на бедность: в док�
ризисный 2008 год
консолидированный
бюджет составлял бо�
лее миллиарда руб�
лей. Примерно на та�
кой же уровень плани�
руется выйти нынче. И
всё�таки хотелось,
чтобы хорошая рабо�
та районной власти по
развитию производ�
ства в районе прино�
сила более значимые
дивиденды. К приме�
ру, чтобы большая
часть прибыли распо�

ложенных в районе предприятий оста�
валась в районе. Это прибавило бы
стимулов в работе власти по развитию
экономики, привлечению инвестиций.

Условий для успешной работы де�
путатского корпуса немало. По мнению
Галины Шихалевой одним из важней�
ших является конструктивное взаимо�
действие с областным Законодатель�
ным Собранием. Между Сосновским
районным и областным Законодатель�
ным Собраниями налажена эффектив�
ная работа. Например, недавно в ад�
рес заксобрания ушло письмо с
просьбой о содействии в решении воп�
роса пересмотра кадастровой стоимо�
сти земель, отведённых под разработ�
ку полезных ископаемых. Районные
депутаты надеются, что областные
коллеги помогут им сдвинуть решение
вопроса с мёртвой точки, и сельские
поселения смогут получать реальную
отдачу от карьеров, расположенных на
их территории.

Галина Михайловна уверена, что
вновь избранный состав Законода�
тельного Собрания области также бу�
дет заинтересован решать возникаю�
щие вопросы в интересах «главных лиц
области» – жителей Южного Урала. И
со своей стороны может заверить кол�
лег из Законодательного Собрания об�
ласти в готовности к сотрудничеству со
стороны депутатского корпуса Со�
сновского района.

Татьяна КАЛИНИНА

500 млн. рублей задолжали
На сайте отделения Пенсионного фонда по Челябинской области опуб�

ликован список действующих предприятий�должников, у которых размер
недоимки по страховым взносам на обязательное пенсионное и обязатель�
ное медицинское страхование на 1 октября 2010 года превышает милли�
он рублей. В списке � 61 организация, сумма их общего долга составила
216 млн. рублей.

Из перечисленных предприятий больше половины челябинских. Например,
за первое полугодие 2010 года более чем по 10 млн. рублей задолжали ЗАО
«Южно�Уральское монтажное управление», ОАО «Уралавтоприцеп». Приближа�
ются к этой цифре ООО ПКО «Челябинск�Стройиндустрия» и ООО «Энергия�ЧТЗ».
В области наиболее крупными неплательщиками являются ОАО «Миасский ма�
шиностроительный завод», ОАО «Курорт Увильды» и ОАО «Златоустовский за�
вод металлоконструкций».

Кроме вышеперечисленных, пренебрегают своими обязанностями по уплате
страховых взносов ещё более 6 000 небольших организаций и предприятий, чей
долг по отдельности составляет менее миллиона рублей. Зато все вместе они
задолжали Пенсионному фонду свыше 530 млн. рублей.

По результатам камеральных проверок управлениями Пенсионного фонда в
городах и районах проводится большая работа по взысканию задолженности, в
том числе путём принудительного списывания средств с расчётных счетов пла�
тельщика, а также за счет иного имущества через службу судебных приставов.

Отметим, что большинство предприятий Челябинской области исправно упла�
чивают страховые взносы за своих работников в полном объеме. На сегодняшний
день на пенсионное и медицинское обеспечение в бюджет Пенсионного фонда уже
перечислено более 30 млрд. руб., что в 1,5 раза больше, чем в прошлом году.

Напоминаем, что в соответствии с законодательством страховые взносы на
обязательное пенсионное и медицинское страхование работодатели должны
перечислить не позднее 15 числа месяца, следующего за расчетным месяцем.
При этом начисленные, но неуплаченные до 15 числа страховые взносы призна�
ются недоимкой и подлежат взысканию.

Список предприятий�должников можно увидеть на сайте ОПФР – http://
www.pfrf.ru/ot_chel/debtor/.

Пенсии
– по наследству

Недавно российское Правительство уточнило правила выплаты Пенси�
онным фондом пенсионных накоплений умершего застрахованного лица
его правопреемникам. Напомним, что эти деньги могут получить родствен�
ники умершего до выхода на заслуженный трудовой отдых гражданина,
независимо от их возраста и состояния трудоспособности.

Согласно постановлению Правительства, в этом случае все пенсионные на�
копления граждан будут переданы их правопреемникам, в том числе и средства,
выделенные государством в рамках программы «1000 на 1000».

В первой очереди правопреемников находятся дети, в том числе усыновлён�
ные, супруг и родители (усыновители) умершего, во второй очереди – братья,
сёстры, дедушки, бабушки и внуки. Кроме того, застрахованное лицо вправе са�
мостоятельно определить правопреемников и соответствующие доли средств
пенсионных накоплений, оставленные им в наследство.

 В Челябинской области отделение Пенсионного фонда с начала года вынес�
ло более  5 000 решений о выплате правопреемникам средств пенсионных на�
коплений умерших застрахованных лиц на общую сумму 13,1 млн. рублей.

 Ознакомиться с порядком получения пенсионных накоплений, а также ска�
чать бланки заявлений, можно на сайте ПФР в разделе «Выплата пенсионных на�
коплений правопреемникам». Если у вас возникли вопросы, обращайтесь по спра�
вочному телефону Челябинского отделения ПФР: 8 (351) 282�28�28.

НОВОСТИ ПФР

Интервенционный фонд
– не «распечатывать»

Окончание, начало на стр. 1
Область занимает четвёртое место в России по

развитию птицеводства (в текущем году планиру�
ем достичь 167 тыс. тонн). Поголовье скота мяс�
ного направления в хозяйствах � 52 тыс. голов
(рост за 5 лет – вдвое). У нас самое крупное в стра�
не стадо герефордов – 40 процентов националь�
ного племенного поголовья. Производство свини�
ны в 2010 году увеличивается на 10 %.

Это крупными штрихами. Теперь по итогам
прошедшего сельскохозяйственного года.

Большой ущерб селу нанесла засуха. Сгорело 836 тыс. га посевов, в том чис�
ле 675 тыс. га – зерновых. Общий объём невозмещённых затрат составил 1,6
млрд. рублей, а общий убыток превышает 10 млрд. рублей.

Засуха от всех потребовала мобильных решений. На поддержку села было на�
правлено 770 млн. рублей из федерального бюджета и свыше 1 млрд. рублей из
областного. На три года отсрочены платежи за аренду техники (140 млн. руб.).

Частые засухи заставили нас пересмотреть отношение к страхованию посе�
вов. На 2011 год мы запланировали 50 млн. рублей на субсидии по страхованию.
Ещё 25 млн. рублей планируем направить на мелиорацию.

Мы поддерживаем решение Правительства не «распечатывать» интервенци�
онный фонд до марта 2011 года. Пока предприятия сами ведут интенсивные за�
купки. За последние полтора месяца приобретено 166 тыс. тонн зерна (в сумме
с переходящим запасом на заготовительных и перерабатывающих предприяти�
ях области имеется 350 тыс. тонн зерна).

Но дефицит фуражного зерна большой. Это вызывает тревогу. Мы надеемся,
что весной, когда ситуация обострится, наша заявка (на 1 млн. тонн) будет удов�
летворена.

Природные риски требуют корректировки приоритетов. Мы делаем ставку на
развитие животноводства. На следующий год практически вдвое увеличиваем
бюджетную поддержку – до 1 млрд. рублей

Конкретно: 85 млн. рублей направляем на развитие племенной базы, 567 млн.
рублей – в качестве субсидий на производство молока и мяса крупного рогатого
скота. Еще 300 млн. рублей пойдёт на возмещение затрат на строительство и
модернизацию животноводческих ферм и приобретение техники.

Рассчитываем и на поддержку федерального центра. Прежде всего � в фи�
нансировании государственных ведомственных программ развития мясного и
молочного животноводства. Сейчас субсидируются процентные ставки по кре�
дитам на приобретение племенного молодняка. Было бы полезно распростра�
нить этот механизм на приобретение племенных и товарных коров молочного и
мясного направления.

Господдержка важна. Но не меньшую ставку делаем на привлечение инвесто�
ров. Это основной источник стабильного развития села. Для создания благопри�
ятного инвестиционного климата мы заложили в бюджет средства на развитие
инфраструктуры новых производственных площадок.

Десять миллиардов рублей предусматривается в качестве гарантий под но�
вое строительство. Уже сейчас готова проектная документация на строительство
двух новых птицефабрик и двух свинокомплексов.

В целом, с учётом уровня господдержки, кредитных ресурсов, инвестпроек�
тов все индикативные показатели по программам до 2012 и до 2020 года мы вы�
полним».

Добавим, несколько дней назад южноуральский губернатор встречался с фе�
деральным министром сельского хозяйства Еленой Скрынник. «Мы говорили в
том числе о том, что в июне на Южном Урале была проведена инвентаризация,
которая выявила отсутствие части поголовья крупного рогатого скота. По этой
причине регион не включили в федеральную программу и дотаций нет. Для нас
это довольно болезненно. Но в беседе с министром было найдено решение. В
результате область попадёт во все федеральные программы. Также я проинфор�
мировал её о наших масштабных планах по развитию птицеводства и свиновод�
ства, и они получили одобрение», � рассказал Михаил Юревич.

Яков САМОЙЛОВ

Михаил Юревич: «Основная задача
депутатов – отстаивать интересы населения»
Окончание, начало на стр. 1

О своём намерении покинуть основ�
ное место работы и вплотную заняться
депутатской деятельностью заявил
Александр Журавлёв. Напомним, что он
с 1995 года занимал пост главного вра�
ча Челябинской областной клинической
больницы.

� Не стану скрывать, что мне тяжело
покидать пост главного врача областной
больницы, который я занимал 15 лет, �
прокомментировал Александр Леонидо�
вич. � Но я принял решение посвятить
свою деятельность Законодательному
Собранию.

На первом заседании пятого созыва
каждый депутат решил, в какой сфере
хочет работать, и на этой основе сфор�
мировались новые составы комитетов,
выбрали их председателей и заместите�
лей председателей. В итоге комитет по
бюджету и налогам возглавил Владимир
Мякуш, его заместителями стали Сергей
Евстигнеев и Игорь Свеженцев, комитет
по строительной политике — Юрий Кар�
ликанов с заместителями Андреем Бары�
шевым и Николаем Яновым, комитет по
промышленной политике — Андрей Сам�

сонов и его заместители — Олег Голиков
и Вячеслав Серёдкин, комитет по эколо�
гии и природопользованию — Александр
Фёдоров и его заместитель Валерий Га�
леев, комитет по аграрной политике —
Владимир Ильиных и его заместитель
Сергей Турковский, комитет по законо�
дательству, государственному строи�
тельству и местному самоуправлению —
Семён Мительман, а его заместителями
назначены Александр Кретов и Сергей
Шепилов, комитет по экономической
политике и предпринимательству —
Дмитрий Мешков с заместителями
Константином Захаровым и Людмилой

Зыкович, комитет по
социальной и моло�
дёжной политике,
культуре и спорту —
Александр Журавлёв
и его заместители
Пётр Черкасов и Ни�
колай Аржанов, и ко�
митет по Регламенту,
депутатской этике и
информационной по�
литике — Владимир
Горнов с заместите�
лем Константином
Захаровым.

Итог заседания
подвёл председатель
Заксобрания Влади�
мир Мякуш:

� Самое главное
для жителей Челябин�
ской области — это
стабильность. Ду�
маю, что пятый созыв

сможет обеспечить её в будущем. У нас
образовано четыре фракции. Из 60 де�
путатов 49 принадлежат к фракции
партии «Единая Россия», это 81,3% от
общего числа. Однако мы, депутаты,
себя считаем единой командой. При�
оритетом нашей работы останется со�
здание новых рабочих мест, повышение
заработной платы, социальная защита
населения, привлечение инвестиций в
Челябинскую область.

Владислав ПИСАНОВ,
Елизавета ВОРОБЬЁВА



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890123ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ25

октября
2010

№ 32

ТЕРРИТОРИЯСОБЫТИЕ

На днях статусное образовательное
учреждение отметило свой 20�летний
юбилей. Грандиозное торжество, на ко�
тором собрались именитые выпускники,
московские, представители областного
правительства, городской администра�

Школа счастливых людей
Удачный старт — сильное преимущество. Главное не сбавлять
темпов, и тогда успех, удачу и победы можно считать вполне
закономерными и заслуженными. Для воспитанников
челябинского лицея № 11 удачным стартом в будущую жизнь
можно считать поступление именно в это учебное заведение.
Ведь ни для кого не секрет, лицей № 11 — один из самых лучших
не только в столице Южного Урала, но и во всей Челябинской
области.

ции и даже московские гости, состоя�
лось не где�нибудь, а в театре Драмы им.
Наума Орлова.

С театральных подмостков звучали
слова благодарности и признания в люб�
ви лицею, педагогам. Открывая празд�
ничный вечер, директор лицея № 11
Анатолий Германович Гостев вспомнил,
как началась летопись теперь уже изве�
стного и статусного учебного заведения.

� Много изменилось за прошедшие
20 лет: статус, учебные программы, по�
коления, но одно остаётся неизменным
год от года, � заметил Анатолий Герма�
нович, � радостный смех милых моему
сердцу ребятишек, приветливые улыбки
учителей, счастливые глаза родителей,
волнительный первый звонок, трога�
тельный школьный вальс и приход в сте�
ны лицея первоклассников. Всё это
нельзя заменить ничем, это то, без чего
жизнь скучна. Наш лицей — не просто
учебное заведение, это огромный кол�
лектив единомышленников, соратников
и друзей. Тех, для кого школьные стены
стали родным домом. Искренне выра�
жаю признательность и благодарность
каждому, кто все эти годы помогал со�
здавать такое прекрасное учебное заве�

дение, как лицей № 11.
В день рождения принято дарить по�

дарки, только лицей № 11 и здесь ока�
зался оригинальным, сделав сам себе
подарок: в честь юбилея выпустил книгу
«Лицей №11. Школа счастливых людей».
В ней собрана вся 20�летняя история
учебного заведения. Надо отметить, что
по одному экземпляру юбилейной кни�
ги получили высокие гости, пришедшие
поздравить лицеистов с праздником.

Среди лучших друзей лицея — пред�
седатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш.
Поздравляя виновников торжества, спи�
кер областного парламента подчеркнул,
что 11�й лицей — гордость Южного Ура�
ла. Система образования Челябинской
области уже давно по праву входит в де�
сятку лучших, и лицей в этой системе за�
нимает достойное место. Его ученики
прославляют доброе имя своей alma
mater далеко за пределами
нашего региона.

� В лицее № 11 давно со�
здана по�настоящему твор�
ческая и тёплая атмосфера, в
которой воспитываются и по�
лучают достойное образова�
ние наши дети, � сказал Вла�
димир Викторович. � В этой
школе не только дают знания,
но и предоставляют возмож�
ность каждому ребёнку про�
явить себя в спорте, культуре,
творчестве. В этих стенах в
ребёнке формируют лич�
ность — будущее Челябинс�

кой области и Российской Федерации.
Радостно, что это будущее находится
в надёжных руках преподавателей ли�
цея: внимательных, заботливых, не�
равнодушных и одарённых. Это насто�
ящие энтузиасты, которые с честью оп�
равдывают высокое звание педагога.
От чистого сердца желаю успехов и та�
лантливых выпускников.

Кстати, лучшим учителям Влади�
мир Мякуш от имени депутатов облас�
тного парламента вручил благодар�
ственные письма и денежные премии.
Но самым приятным и неожиданным
подарком, который преподнёс лицеи�
стам и учителям Владимир Викторо�
вич, стал президентский указ, которым
Дмитрий Медведев присвоил директо�
ру лицея № 11 Анатолию Германовичу
Гостеву почётное звание «Народный
учитель Российской Федерации».
Надо отметить, что Анатолий Германо�
вич — первый челябинский педагог,
удостоенный столь высокой награды.
Всего же в России звание «Народного
учителя РФ» присвоено 54 педагогам.

Ирина ЯББАРОВА

Депутатский парк
Для генерального директора ОАО «Златоустовский машиностроитель�

ный завод», депутата фракции «Единая Россия» Законодательного Собра�
ния Челябинской области Сергея Лемешевского возрождение детского
парка стало основным наказом избирателей депутату.

В этом году, по личной инициативе Сергея Лемешевского, на осуществление
первого этапа реконструкции парка из областного бюджета выделен 1 миллион
рублей. Как отметил Сергей Антонович, эти средства будут израсходованы на
энергообеспечение. Будет построена подстанция, заменено всё освещение, до�
полнительно будет проложено освещение от школы № 21 вниз, к улице Дворцо�
вой. В ближайшее время эти работы уже начнутся.

К Новому году специалисты ОАО «Златмаш» построят на территории парка
снежный городок и установят ёлки. Окончательное место под снежный городок
будет определено после разработки всей проектной документации.

В дальнейшем планируется масштабное восстановление парка.
— Все вопросы решаемы, — говорит начальник Управления капитального стро�

ительства Златоустовского городского округа Павел Кочев. — Начали восстанав�
ливать парк в районе проспекта Гагарина, и с этим справимся. В городе есть эф�
фективные руководители, люди заинтересованные в решении проблем.

За время реконструкции детский парк в районе машзавода из заброшенного
места, куда опасно заходить даже днем, должен превратится в визитную карточ�
ку района, и стать одним из любимых мест отдыха не только златоустовцев, но и
гостей города.

М. ЩЕРБИНИН

Кстати, день сдачи нового здания
ДГКБ № 8 стал радостным не только
для жителей Металлургического рай�
она, но для самого Владимира Викто�
ровича. В этот день ему было присуж�
дено звание почётного гражданина Че�
лябинской области.

Владимир Мякуш, Константин За�
харов и Андрей Барышев осмотрели
здание, пообщались с медицинским
персоналом о жизни и дальнейшем
развитии их родного района, его про�
блемах. Как оказалось, несмотря на
усиленную работу и контроль, пробле�
мы ещё есть. Одна из врачей живёт в
посёлке ЧВАКУШ, оттуда до места ра�
боты плохо ходит общественный
транспорт. Кроме того, волнует меди�
ков и ситуация с вредными выброса�
ми промышленных предприятий. Оба
вопроса были поставлены депутатами
на контроль.

Посетили депутаты и улицу Прокат�
ную, проходящую мимо посёлка Пер�
шино. Зимой 2010 года жители обрати�
лись с просьбой отремонтировать её.
При содействии партии «Единая Рос�
сия» на работы было выделено 10 мил�
лионов рублей. Появилось асфальто�
вое покрытие проезжей части, тротуа�
ры, бордюры, но обозначилась новая
беда — неисправная ливневая канали�
зация. На её ремонт выделили ещё два
миллиона, и работы уже ведутся.

Галина ЩЕГЛОВА

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Новое здание находится по
адресу улица Дружбы, 2. Оно
было построено «с нуля» на день�
ги областного и городского бюд�
жетов. Всего направлено было
165 миллионов рублей. Его появ�
ление радует множество родите�
лей, ведь поликлиника оказыва�
ет медицинские услуги половине
всех детей Металлургического
района. Среди них и мама двоих
детей Юлия Зубкова:

� Конечно, мы с дочерьми бу�
дем ходить в эту поликлинику! �
говорит Юлия Сергеевна, � Жи�
вём неподалёку, и всё время,
пока строилось здание, следили,
волновались. И вот, наконец, оно
построено, и это большая ра�
дость для жителей района. Рань�
ше поликлиника располагалась по ули�
це 50 лет ВЛКСМ в цокольном этаже. Это
очень неудобно: места мало, коридоры
узкие, два человека не разойдутся, тем
более мамы с колясками. Хотелось бы,
чтобы скорей установили оборудование,
открыли поликлинику, а ещё — чтобы в
ней появился свой врач�ортопед, сейчас
он приходящий, попасть на приём не�
просто.

Кроме того, на базе поликлиники
ДГКБ № 8 располагаются городские не�
врологический и гепатитный кабинеты,
куда обращаются за помощью не толь�
ко «металлурги», но и жители других рай�

Модернизация для Айболитов
Врачи детской городской клинической больницы № 8 с уверенностью могут сказать: «Мы готовы помочь каждому ребёнку!». В
Металлургическом районе Челябинска состоялась торжественная сдача под монтаж оборудования нового корпуса больницы,
где расположится детская поликлиника. Медиков и их пациентов поздравили председатель Законодательного Собрания
Челябинской области, секретарь регионального политсовета ЧРО партии «Единая Россия» Владимир Мякуш, депутат фракции
«Единой России» Заксобрания Константин Захаров и депутат Челябинской городской Думы Андрей Барышев.

онов Челябинска. И оборудование в это
медицинское учреждение будет закуп�
лено самое современное, цифровое.
Планируется даже установить магнитно�
резонансный томограф. На приобрете�
ние и установку оборудования, покупку
мебели, компьютеров, системы видео�
наблюдения необходимо ещё около 50
миллионов рублей.

� Детская больница № 8 уже давно
нуждалась в новом корпусе, � рассказы�
вает Владимир Мякуш, � Будучи депута�
том Законодательного собрания по из�
бирательному округу, куда входит Ме�
таллургический район, я оговорил эту

проблему с главным вра�
чом. В 2004 году мы при�
няли решение, потом
разработали проект. Из�
начально корпус хотели
строить по улице 50 лет
ВЛКСМ, но жители обра�
тились с предложением
перенести строительство
на улицу Дружбы — так
им удобнее, что и было
сделано. Здание получи�
лось просторное, чистое,
светлое. Я думаю, в по�
добных делах всегда нуж�
но в первую очередь слу�
шать людей. В 2006 году
началось строительство.
При поддержке партии
«Единая Россия», губер�

натора Челябинской области, городских
органов власти первый этап ввода в эк�
сплуатацию состоялся. Осталось ещё
закупить и установить медицинское
оборудование. И это будет сделано с
помощью проекта «Единой России»
«Новое качество жизни». Для посетите�
лей поликлинику мы планируем открыть
8 марта 2011 года, в Международный
женский день. Демографическая ситу�
ация в области улучшается, рождается
всё больше детей. Мы должны их вос�
питать, сделать их детство счастливым,
без болезней. Это позиция партии «Еди�
ная Россия».

Будущая Россия
вырастает из семьи

Летом 2010 года Челябинское отделение Всероссийской партии «Еди�
ная Россия» поддержало предложение Общенациональной программы «В
кругу семьи» о строительстве в Южноуральске первого в России Дворово�
го семейного клуба.

Проекты Общенациональной программы «В кругу семьи» «Дворовые семей�
ные клубы» и «Игры нашего двора» стали основой нового социально ориентиро�
ванного партийного проекта «Будущая Россия».

Торжественное открытие первого Дворового семейного клуба в рамках партий�
ного проекта состоялось 8 октября 2010 года. Мероприятие посетили Замести�
тель губернатора Челябинской области � руководитель Администрации Губерна�
тора Челябинской области Евдокимов В.М., заместитель министра социальных
отношений Челябинской области Герх И.А., Председатель правления Российско�
го Клуба Православных меценатов Поклонский А.А, настоятель Свято�Троицкого
храма г.Челябинска, член Общественной палаты Челябинской области протоие�
рей Игорь Шестаков, Президент Международного кинофестиваля «В кругу семьи»,
народная артистка России Алферова И.И., Президент Общенациональной про�
граммы «В кругу семьи» Ковтунец А.С., помощник заместителя председателя
Законодательного Собрания Челябинской области Филюков И.А., другие обще�
ственные и политические деятели.

Гости отметили, что
в Южноуральске по�
явился настоящий уют�
ный островок для се�
мейного досуга: игро�
вые детские городки,
стены для граффити,
баскетбольный и хок�
кейный корты, зоны от�
дыха для молодёжи и
пенсионеров.

Сейчас начинается
самая ответственная и
сложная пора для ново�
го клуба – это форми�
рование команды из ак�
тивных жителей двора

и педагогов, составление планов дворовых мероприятий, направленных на ук�
репление семейных отношений и связей между людьми разных поколений, и не�
посредственная их реализация.

Координатор проекта, депутат Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти Воробей В.А. считает, что реализация социально ориентированного партий�
ного проекта «Будущая Россия» является ярким и положительным примером парт�
нёрства власти и бизнеса. На призыв Партии откликнулась молодая, но уже изве�
стная в стране компания ЗАО «Новации и бизнес в энергетике», генеральный ди�
ректор Руденко К.А. Она и стала главным меценатом строительства клуба в Юж�
ноуральске. Именно таким должен быть социально ответственный бизнес в Рос�
сии!

Положительные эмоции и гордость за свой двор испытывают жители Южно�
уральска и надеются, что синергетический эффект от сотрудничества бизнеса и
власти поможет в будущем обустроить все дворовые территории города.

О том, какие нарушения имели мес�
то быть и что следует предпринять, что�
бы не допускать такого в дальнейшем,
шла речь на очередном заседании Экс�
пертного клуба Общественной моло�
дёжной палаты при Заксобрании.

Представители различных, в том чис�
ле и непарламентских партий, в моло�
дежной палате присутствуют. Однако на
заседание клуба пришли только пред�
ставители «Единой России» и «Патрио�
ты России». Председатель Обществен�
ной молодёжной палаты Андрей Уфим�
цев высказал сожаление о таком невни�
мании к мероприятию. По его словам,
площадка экспертного клуба была спе�
циально предоставлена, чтобы помочь
партиям разобраться в непростых про�
блемах, напрямую задать свои вопросы
членам областной избирательной ко�
миссии. То, что помощью практически не
воспользовались, не может не огорчать

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Выборы — повод для улучшения
В Челябинской области завершились выборы депутатов в
Законодательное Собрание. Итоги широко озвучены. На старте
избирательной кампании между партиями, выставившими
своих кандидатов, за исключениями КПРФ и ЛДПР, было
подписано соглашение «За честные выборы». Несмотря на это,
не все были честны.

молодых парламентариев.
Озвучены были итоги мо�

ниторинга, который прово�
дился на протяжении всей
кампании информационно�
аналитически центром «Соци�
ум», созданным палатой.
Ежедневно его сотрудники
следили за избирательным
процессом, формировали
базу данных обо всех наруше�
ниях выборного законода�
тельства со стороны как
партий, так и отдельных кандидатов.
Среди них � привоз избирателей из од�
ного округа в другой для голосования
по открепительным талонам. Также
удалось выяснить, что было давление
на кандидатов по партийным спискам,
где партия набрала высокий процент с
требованием отказа от мандата и даль�
нейшей передачи его в другой округ, где

партия набрала меньше голосов. То
есть, люди  голосовали за одного чело�
века, а мандат получил другой, и даже
не из их избирательного округа. То же
можно сказать и об избирателях: мно�
гим настойчиво рекомендовало идти на

выборы начальство на работе...  Кроме
того, есть мнение, что в сельских райо�
нах области активно использовалась
так называемые приписки. Удивитель�
но, но в политологии это считается нор�
мальным явлением для выборов, но
если «нормальный» процент приписки
должен составлять 5% голосов, то на
этих выборах он был  от 10 до 15%.

Представители Общественной мо�
лодёжной палаты, несмотря на отсут�
ствие большинства партийцев,  всё�
таки высказали свои рекомендации по
помощи институту выборов стать де�
мократичнее. Прежде всего, в поправ�

ках нуждается законодательство,
где нужно предусмотреть чёткий
порядок выдачи открепительных
талонов и контроль за их исполь�
зованием. Много вопросов вызы�
вают и способы воздействия на
избирателей. К чему отнести «на�
стойчивые рекомендации» голо�
совать: к допустимым мерам по
повышению явки или к насилию
над свободой личности? Грань
между этими двумя понятиями
слишком тонка.

И всё�таки, несмотря на воз�
никшие трудности, результат у засе�
дания был: выявлены и поставлены
проблемы, над которыми нужно рабо�
тать. И молодёжная палата готова по�
мочь пятому созыву Законодательно�
го Собрания в вопросах избиратель�
ного законодательства с целью его
улучшения.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Предложена кандидатура
нового сенатора

Окончание, начало на стр. 1
У будущего сенатора неплохой послужной список. В 1996 году с отличием окон�

чил Уральскую Государственную юридическую академию в Екатеринбурге, в том
же году поступил в аспирантуру УрГЮА на кафедру хозяйственного права. Кан�
дидат юридических наук. Работал председателем правления Общественного Со�
вета при Росприроднадзоре, председателем координационного совета Всерос�
сийского общества охраны природы.

Член Правления Ассоциации юристов России, эксперт Администрации Пре�
зидента РФ по вопросам экологии, директор Уральского регионального фонда
законодательных инициатив и правовых исследований, координатор экологичес�
ких проектов политической партии «Единая Россия». Имеет немалый опыт рабо�
ты с министерством природных ресурсов, в августе 2010 года назначен советни�
ком губернатора Челябинской области.

Константин Цыбко сообщил, что в будущем намерен заняться совершенство�
ванием федерального законодательства в части решения экологических проблем
и развития промышленности Челябинской области. Вопросы эти, по мнению Цыб�
ко, во многом взаимосвязанные. Будущий  член Совета Федерации подчеркнул
особую роль лидеров инновационных технологий, занимающихся экологически�
ми вопросами, — таких  предприятий, как ПО «Маяк», обладающее передовыми
технологиями утилизации ядерных отходов.  Известно, что большое количество
отходов может представлять собой сырьё для переработки и обеспечить стабиль�
ную сырьевую базу для предприятий. Весь мир идёт по этому пути.

� Челябинская область может реально улучшать окружающую среду и одно�
временно развивать промышленность, — заявил Константин Валерьевич. — Тем
более что мы — один из самых развитых промышленных регионов. Думаю, моя
будущая работа будет с этим связана.

Константин Цыбко отметил, что в экологический сфере есть свои болевые
точки и проблемы, которые закон пока не позволяет эффективно решать. Необ�
ходимо вплотную заняться корректировкой, совершенствованием законодатель�
ной базы. При этом будущий сенатор подчеркнул, что наряду с экологическими
вопросами и развитием промышленности будет обязательно способствовать
решению социальных вопросов — любых из тех, что интересуют и волнуют жите�
лей области.

� Для меня поддержка избирателей очень важна. Мы смогли убедить, что наша
команда способна изменить жизнь к лучшему, и эти изменения уже заметны. Впе�
реди нам предстоит большая работа.

Остаётся добавить, что Константин Цибко сменил на сенаторском посту Анд�
рея Комарова, который проиграл выборы 10.10.10 и, по действующему законо�
дательству, не смог продолжить свою работу в Совете Федерации Федерального
Собрания РФ.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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СКАНВОРД
В магазине:
� Девушка, покажите

мне, пожалуйста, соковы�
жималку.

� Ой, знаете, я как�то
не очень сильна в панто�
миме...

Проснувшись, Маша
подумала:

� Как хорошо вчера с
девчонками в отделе от�
метили конец рабочей не�
дели.

Вроде и выпили много,
а голова совершенно на
болит, да ещё целые вы�
ходные впереди!

Она и не подозревала,
что уже вторник...

� Кто сочиняет анекдо�
ты про блондинок?

� Брюнетки. Одиноки�
ми зимними вечерами.

� Ну что, рассказывай�
те, как вчера время про�
вели?

� Я с девушкой, зака�
зали крабов, омаров, ус�
триц, дорогого вина, бу�
тылочку хеннеси и об�
лом... на улице скамеек
свободных не было!

АДРЕС БЕДЫ НОВОСТИ
Дурман+горшки

побиты
Южноуральским наркополицейским, в результате

совместных усилий с областными и муниципальными
органами власти, территориальными правоохрани�
тельными органами удалось выявить и уничтожить
свыше 1000 тонн различных наркорастений, лишив
наркопреступников доходов на десятки миллионов
рублей. Всего в ходе операции было уничтожено 47
очагов дикорастущей дурман�травы в 22 муниципали�
тетах области, общей площадью свыше 2,85 млн.кв.м.

В рамках операции сотрудники наркоконтроля продол�
жают рейдовые мероприятия в садовых товариществах, ко�
оперативах и по частным подворьям, где согласно обраще�
ниям граждан, периодически выявляются люди, выращива�
ющие наркорастения, с целью их сбыта и потребления.

Так, на днях оперативники челябинского наркоконтроля,
проверяя информацию, поступившую на телефон доверия,
с санкции суда посетили один из частных домов в Метал�
лургическом районе.

 Дверь наркополицейским открыл сам хозяин. Увиден�
ная картина сразу поразила сотрудников наркоконтроля.
Две из трёх имеющихся большие комнаты были заняты
60(!!!) горшками с коноплёй. Отдельные растения доходили
до двух метров в высоту.

Сорокалетний мужчина проживал в доме один. Своей
семьёй он считал горшки с дурман�растениями. Судя по
оборудованию комнат всевозможными лампами, наличию
в них различных удобрений и приспособлений для культи�
вирования растений, мужчина любил свое дело. Также в
доме было найдено около 200 граммов уже приготовлен�
ной к употреблению марихуаны. При этом сам хозяин, на
момент проверки, уже находился под воздействием нарко�
тиков собственного производства.

Сейчас мужчине предъявлено обвинение по ч. 2 ст.228
(хранение наркотиков в особо крупном размере). В ближай�
шем времени ему грозит наказание и по ст. 231 УК РФ � не�
законное культивирование запрещённых к возделыванию
растений, содержащих наркотические вещества и наказа�
ние по совокупности содеянного до 18 лет лишения свобо�
ды.

Как и прежде, наркополицейские всегда готовы принять
информацию граждан на телефон доверия. Во время про�
ведения операции «Мак 2010», как это подтверждают ре�
зультаты, телефон доверия ((351) 267�00�01) играет важную
роль.

В каждом межрайонном отделе управления действует
свой телефон доверия, по которому можно оставить инфор�
мацию о незаконном обороте наркотиков и психотропных
веществ, а также фактах произрастания и посевах наркосо�
держащих растений: Верхний Уфалей (35164) 2�02�05; Зла�
тоуст (3513) 63�63�00; Карталы (35133) 7�58�00; Копейск
(35139) 3�65�34; Магнитогорск (3519) 37�37�01; Миасс
(3513) 56�46�63; Озерск (35130) 4�66�33, 7�70�08; Сатка
(35161) 4�20�38; Снежинск (35146) 3�00�78; Трехгорный
(35191) 6�50�30; Троицк (35163) 2�36�53.

Гараж с дымком
Свердловские наркополицейские заметили, что на

их территории активизировались этнические группы,
специализирующиеся на сбыте гашиша. При этом
смертоносный груз поступал явно с территории Челя�
бинской области. Учитывая сложившуюся ситуацию,
наркополицейские двух территориальных Управлений
объединили свои усилия и результаты не заставили
себя долго ждать.

Наркополицейские Свердловской области получили ин�
формацию, что двое их жителей выдвинулись на террито�
рию Челябинской области с целью приобретения очеред�
ной партии гашиша. Совместные оперативные действия
челябинских и свердловских полицейских позволили уста�
новить весь маршрут движения наркоторговцев, а также
место, откуда они забирали наркотик.

На обратном пути их (молодая семья – мужчина и жен�
щина), ехавших в личной машине, задержали оперативники
Озёрского межрайонного отдела УФСКН России по Челя�
бинской области. При осмотре под одеждой женщины был
найден почти килограммовый сверток, внутри которого ока�
зался сырой гашиш. Сам гашиш был покрыт плесенью и от
него шёл запах, напоминающий трупный.

После первых допросов задержанных было принято ре�
шение о задержании и владельца груза на месте хранения
наркотика.

Так совпало, что в тот момент, когда следственная груп�
па готовилась к выезду, на телефон доверия Управления
позвонил неизвестный и сообщил, что на территории конк�
ретного гаражного кооператива из�за дверей одного из га�
ражей постоянно ощущается кислотно�трупный запах. Муж�
чина посчитал, что это какая�то лаборатория по производ�
ству синтетических наркотиков. С его слов там часто появ�
лялся и странный мужчина.

Изучив информацию, оперативники наркоконтроля, к
своему удивлению, обнаружили, что это и есть тот самый
гараж, куда они собрались ехать со следователем.

Прибыв на место, после небольшого и скрытного ожи�
дания, наркополицейские увидели мужчину, который на�
правлялся в сторону интересующего их гаража. После того,
как он открыл дверь гаража, группа захвата ринулась впе�
рёд. Мужчина резко захлопнул дверь и оттуда почти сразу
повалил дым. Пришлось срочно ломать дверь. Открыв тя�
жёлую гаражную дверь, наркополицейских встретили гус�
той дым, а мужчины нигде не было. Его нашли уже на грани
потери сознания в овощной яме, где, если бы не полицейс�
кие, он скорее всего бы погиб.

После того, как пожар был потушен, оперативники нашли
вещество растительного происхождения тёмно�коричнево�
го цвета, спрессованное в 18 брикетов правильной формы,
а также вещество растительного происхождения в виде ком�
ков неправильной формы.

Позже экспертиза установила, что это гашиш. Общая
масса изъятого наркотика составила свыше 19,5 килограм�
мов. Такого количества хватило бы для того, чтобы вовлечь
в наркоманию жителей 40�тысячного населённого пункта.
Стоит отметить, что хранение уже 2,5 граммов этого нарко�
тика расценивается законодательством как уголовное пре�
ступление. Внешний вид наркотика был аналогичен изъя�
тому на трассе Челябинск� Екатеринбург наркотику.

Сейчас спасённый от смерти торговец смертью ждёт
своей участи в СИЗО. Ему и его сообщникам грозит до двад�
цати лет лишения свободы.

Первые ученики были на
редкость внимательными и
спокойными: куклы, плюше�
вые зайцы и медвежата по�
слушно учились писать, чи�
тать и считать. Любовь к рус�
скому языку пришла значи�
тельно позже — в Челябинс�
ком государственном педа�
гогическом университете. И
вот уже десять лет Гульнара
Николаевна учит ребятишек
всем премудростям велико�
го и могучего русского язы�
ка, прививает интерес к рус�
ской литературе.

� Знание языка своей Ро�
дины — это определяющее,
основополагающее, � увере�
на Гульнара Николаев�
на. � Можно не знать
физику или химию и
жить прекрасно всю
жизнь, это никак не
о т р а �
зится на
т в о е й
п р о �
фессии.
Но есть
в е щ и ,
которые
не знать
нельзя, ведь
язык — это осно�
ва нашего миро�
воззрения, пред�
ставления о мире,
нашей эмоцио�
нальной, духов�
ной, вообще лю�
бой деятельнос�
ти. Ещё извест�
ный философ
Мартин Хайдег�
гер говорил о
том, что «язык
— дом бытия,
если нищий и
грязен наш язык, то
таким будет и бытие,
в котором мы жи�
вём». Для меня же
язык — та вещь, без
которого человек не
может полноценно
существовать как
личность.

Уроки искренности
Кем быть: космонавтом или учителем? Этим вопросом нынешняя
финалистка Всероссийского этапа конкурса профессионального
мастерства «Учитель года — 2010», преподаватель челябинской
гимназии №10 Гульнара Сабитова задавалась в пятилетнем возрасте.
После долгих и нелёгких раздумий, взвесив все за и против, решение
было принято: быть учителем.

При таком трепетном от�
ношении к родной речи и
учить легче, и уроки прохо�

дят интереснее. Кстати, ве�
сти уроки Гульнаре Сабито�
вой очень нравится, ведь
именно для этого педагог ра�
ботает в школе: учить — его

п р я �
мая

обязанность. При этом, об�
ладательница малого Хрус�
тального пеликана уверена,
что просто давать знания не�
достаточно, в любых ситуа�
циях с детьми нужно быть ис�
кренней. И не столь важно,
насколько ты профи, гораз�
до важнее � какими нрав�
ственно�этическими каче�
ствами руководствуешься
при общении с детьми. Ведь
каждый ребёнок чувствует и
умеет различать фальшь и
искренность, доброту и жес�
токость. Поэтому разговари�
вать с ребёнком нужно серь�
ёзно, понимая, что рядом
прежде всего человек, пусть
пока маленький, чего�то не
знающий. Учить и быть ис�

кренним и честным в от�
ношениях с детьми —
главная задача любого
педагога, всё осталь�
ное, по мнению Гульна�
ры Николаевны, в обя�

занности учителя не
входит.

� Мне кажется, что зна�
чимость учительской про�

фессии несколько преуве�
личивают: мы можем на�
учить чему�то, но ставить пе�
ред собой глобальные цели
сложно, потому что все дети
разные. Правда, я для себя
в качестве сверхзадачи оп�
ределяю формирование ми�

ровоззрения. Поэтому
прежде всего учу детей ду�
мать, учу рефлексии, наблю�
дать за собой, быть внима�
тельными к себе и окружаю�
щему миру, быть ответ�

ственными. Без этого
внутреннего диалога

«я и мир» человек су�
ществовать не мо�
жет. И если учитель
это понимает, то
он сможет сфор�
мировать в ре�
бёнке личность.

Но заложить
основы будущей

личности сможет
лишь тот педагог, ко�

торый умеет слушать
и слышать самих де�

тей. Ведь научить ре�
бёнка думать недоста�
точно, важно научить
его не бояться высказы�
вать свои мысли, иметь

собственное мнение. Во
многом понимание этого и
помогло Гульнаре Сабито�
вой войти в пятёрку лучших
российских педагогов. Сама
она призналась, что даже не
ставила перед собой цели
победить, главное на тот мо�
мент было — остаться самой
собой.

Самое сильное впечатле�
ние от конкурса — люди.
Всего во Всероссийском
этапе «Учителя года�2010»
участвовало 74 педагога и
лишь 15 прошли во второй
тур. Камчатка, Дагестан,
Екатеринбург, Чувашия, Ка�
релия — география конкурса
огромна. Несмотря ни на что,
даже ощущения соперниче�
ства не было. Гульнара Нико�
лаевна рассказала, что на
конкурсе не было соперни�
ков, а были — коллеги. Учас�
тники делились друг с дру�
гом опытом, наработками,
идеями, а за победителей
по�настоящему были рады. И
даже несмотря на признание
высокого жюри, коллег со
всей России, Гульнара Саби�
това уверена — главное не
призы и награды, а есть то,
что ценится намного дороже
— признание учеников и ро�
дителей, успехи и благодар�
ность выпускников.

Ирина ЯББАРОВА

75 кг. мяса, 22 кг. рыбы,
330 литров молока и кефира,
26 кг. сахару, 2,5 кг. соли, 260
яиц... Ровно столько прови�
зии должен употреблять каж�
дый россиянин в год, чтобы
быть здоровым, бодрым и ве�
сёлым. Минздравсоцразви�
тия России утвердило три ин�
тересных документа � реко�
мендации по нормам пита�
ния, «азбуку еды» и инструк�
цию о том, как правильно чи�
тать этикетки на продуктах.

Россиянам пора поменять
некоторые свои вкусовые
привычки, если они хотят
остаться здоровыми в усло�
виях сложной климатичес�
кой и экономической обста�
новки (смога, аномальных
жары и холода, стрессов и
т.д.). В этом уверены в НИИ
питания РАМН, в недрах ко�
торого и родились нормы по�
требления продуктов, утвер�
ждённые приказом Минзд�
равсоцразвития России. Уче�
ные составляли их на основе
самых последних научных ис�
следований. В старых нормах
не было ни слова о так назы�
ваемых микронутриентах (ви�
таминах и минералах). А в но�
вых чётко сказано: ими долж�
на быть обогащена почти по�
ловина всех съеденных чело�
веком хлебобулочных изде�
лий. В целом же хлеба росси�

ГОД УЧИТЕЛЯ

Особенности
российской диеты

В России в 2009 году заболеваемость
ожирением составила 789,3 на 100
тыс. человек населения.

яне должны потреблять прак�
тически столько же, сколько
картофеля � 95�105 кг.

Ещё одно новшество: мо�
локо, кефир и йогурт, которых
надо выпить примерно 110
литров в год, нужно делить
примерно поровну � половина
обычной жирности и столько
же � обезжиренных. Заметно
увеличены нормы потребле�
ния фруктов и овощей. И тех,
и других вместе надо съедать
в год аж 210�240 кг. Получает�

ся, что каждому человеку
надо съесть более 1 тонны
провизии. Мы прикинули, что
по действующим ценам в Че�
лябинской области, это при�
мерно — 80 тысяч рублей.

А в «азбуке питания» осте�
регают россиян, которые
следят за своей талией: не
смейте, дескать, полностью
исключать из рациона жиры.
«Из них состоят оболочки не�
рвных волокон, необходимых

для деления клеток и синтеза
важных гормонов. Недоста�
ток жиров приводит к дефи�
циту витаминов, нарушению
работы нервной и гормональ�
ной систем», � говорится в
документе. То есть откаже�
тесь от жиров � будете глу�
петь. Но акцент в «азбуке»
сделан на белки. Ученые го�
ворят: если их в еде мало, то
забудьте о нормальном им�
мунитете.

Ещё несколько важных со�
ветов: самые полезные крупы
� самые дешёвые. Зимой луч�
ше покупать замороженные
овощи вместо дорогих све�
жих. Что касается молочных
продуктов, то нежирные де�
шевле и полезнее цельных, а
растительное масло «здоро�
вее» сливочного.

Чтобы обыватели пра�
вильно выбирали провизию,
разработана инструкция по
чтению этикеток � уникальный
в своём роде документ, где во�
едино собрана вся информа�
ция о консервантах, эмульга�
торах, пищевых добавках с
буквой «Е» и т.д. Примечатель�
но, что в инструкции есть важ�
ная оговорка: в продуктах,
производимых по советским
ГОСТам, могут содержаться
только натуральные красите�
ли и консерванты.

Разъясняется, что, ска�

жем, надпись «без холесте�
рина» обманчива. Её обычно
размещают на продуктах, ко�
торые никогда и не содержа�
ли холестерин (например, на
растительном масле, которо�
го надо съесть, кстати, 11 кг.).
Но продукты без холестерина
не обязательно полезны. К
примеру, нет его в спредах,
дешёвом маргарине и многих
кондитерских жирах, которые
высококалорийны и содер�
жат трансжиры, существенно
повышающие риск развития
сердечно�сосудистых забо�
леваний.

Инструкция также уточня�
ет, что и обезжиренный � не
значит здоровый. Ведь кало�
рийность и вкусовые качества
часто добираются не за счёт
жира, а за счёт добавления
большого количества сахара.
А ещё предостерегают учё�
ные от скрытых быстрых угле�
водов (сахарозы, мальтозы,
кукурузного сиропа, патоки и
т.д.), которые сегодня часто
содержат продукты с надпи�
сью «без сахара». Ну и самое
главное: авторы настоятель�
но не рекомендуют покупать
продукты с плохо читаемыми
или переклеенными этикет�
ками.

Разговор на эту тему
мы продолжим в следую�

щих номерах газеты.

Что мы ели
год назад?

Челябинскстат сделал расчёты потребления основ�
ных видов продуктов питания населением Челябинской
области за 2009 год.

Потребление продуктов питания � важнейший показа�
тель, характеризующий уровень благосостояния населения.
В 2009 году в среднем каждым жителем Челябинской обла�
сти потреблено: 141 килограмм хлеба и хлебных продуктов,
138 килограммов картофеля, 96 килограммов овощей и бах�
чевых культур, 59 килограммов фруктов и ягод, 71 кило�
грамм мяса и мясопродуктов, 202 килограмма молока и
молокопродуктов, 258 штук яиц, 14 килограммов рыбы и
рыбных продуктов, 33 килограмма сахара и 9,8 килограмма
растительного масла.

В 2009 году по сравнению с 2008 годом значительно уве�
личилось среднедушевое потребление овощей. Больше
жители Челябинской области стали потреблять картофеля,
фруктов и ягод, выросло потребление мяса и мясопродук�
тов, яиц, рыбы и рыбопродуктов.

Основными продуктами питания: мясом, молоком, яй�
цами, овощами, картофелем Челябинская область обеспе�
чивает себя в достаточных объёмах за счет собственного
производства.

В 2009 году самообеспеченность области яйцами соста�
вила 132,5%, картофелем � 107,0%, овощами � 88,5%, мя�
сом � 81,7%, молоком � 80,1%.

В то же время нельзя недооценивать значение ввозимой
продукции, особенно тех её видов, производство которых в
области невозможно в силу климатических условий. Так, в
2009 году доля ввезенных фруктов, рыбы, сахара, масла
растительного составляла более 50 процентов от всех ре�
сурсов. Ввозимая сельхозпродукция позволяет дополнить
и разнообразить питание населения области.

В 2009 году расходы на питание в потребительских рас�
ходах домашних хозяйств составляли 32,8% против 27,9%
в 2008 году.

Наиболее затратными статьями в структуре расходов на
питание являлись расходы на мясо и мясопродукты � 28,5%
(в 2008 году � 28,6%), хлебные продукты � 16,8% (18,0%),
молоко и молочные продукты � 15,6% (15,2%).

В среднем на одного человека расходы на покупку про�
дуктов питания в месяц составляли 2593,1 рубля, что на 6,1%
больше, чем в 2008 году.

Марина САДЧИКОВА

� Молодой человек, � сер�
дится отец, � вы обещали при�
вести мою дочь домой в 12
часов. Сейчас 3, и вообще,
это не моя дочь.

Слушает мужик прогноз
погоды. Передают "В Сибири
минус 45 градусов".

Ну, не поверил, звонит
своему другу в Сибирь:

� Слушай, у вас там гово�
рят холодина жуткая?

� Да нет, минус 20 � минус
25.

� Да? А по телику сказали
минус 45?

� А�а�а... Ну так это может
на улице!

ГОРЯЧАЯ ТЕМА


